

Monterrey y el DF, las más baratas (El Financiero 28/05/14)

Monterrey y el DF, las más baratas (El Financiero 28/05/14) Dainzú Patiño dpatiño@elfinanciero.com.mx
Miércoles, 28 de mayo de 2014

- Los inversionistas prestan atención a los índices delictivos.
- El precio de mano de obra sigue siendo lo más atractivo.

Monterrey en el estado de Nuevo León, y el Distrito Federal, son las ciudades más baratas para invertir, en comparación con ciudades como Montreal, Toronto y Vancouver en Canadá, y Atlanta, Cincinnati y Orlando en Estados Unidos (EU), informó la consultora KPMG. En su estudio Alternativas Competitivas 2014, donde también participaron ciudades de los Países Bajos, Reino Unido, Francia, Japón, Italia, Australia y Alemania; ambas urbes mexicanas se situaron en los dos primeros lugares para atraer inversiones de los sectores manufacturero y de servicios. Monterrey en el primero y Ciudad de México en el segundo, señaló el documento. En conferencia de prensa, Víctor Esquivel, socio líder nacional de asesoría de KPMG México, señaló que el factor más atractivo frente a otras ciudades fue el costo por salarios y prestaciones, que en promedio es hasta 50 por ciento más barato en el país que en ciudades de EU, Canadá o Francia. Otro beneficio que ofrecen las ciudades mexicanas, es el bajo costo por intereses y depreciación, además del tipo de cambio favorable frente al dólar. Por igual hay costos que son muy similares a los de otras ciudades como el arrendamiento de instalaciones como naves industriales y oficinas corporativas. Respecto a todos los países participantes, los precios de México son 18.7 por ciento más atractivos en términos generales, y de acuerdo a las actividades el porcentaje aumenta: para servicios digitales los precios son más competitivos 28.7 por ciento; para la investigación y desarrollo 36.6 por ciento; para servicios corporativos 46 por ciento, pero desciende para el sector manufacturo a 11.5 por ciento. En comparación con EU y en términos generales, México ofrece los costos más bajos. En promedio son 18.1 por ciento más baratos; en 2012 fueron 21 por ciento más económicos y en 2010, 18.2 por ciento, por lo que se debe trabajar en los aspectos en los que no se fue tan competitivo, señaló Esquivel. Oportunidades para mejorar También hay costos competitivos como el gas natural; sin embargo, "el costo del transporte y la falta de infraestructura para su suministro eleva considerablemente los costos en el país", dijo Esquivel. El estudio señaló que las ciudades donde es más barato el transporte son las ubicadas en Japón, EU, Alemania y Francia. En materia de impuestos las ciudades más competitivas están en Canadá, Francia y Reino Unido; México se encuentra a media tabla.